

Miami 9 de Agosto 1980

Recibido
8/13

Mi querido nieto Guillermo:

Fue una gran sorpresa para mí, hace tres días, cuando ocasionalmente abrí mi televisor y saliste muy lindamente tú. Me asomé y dije: ¿y este chiquillo que hace a esta hora aquí? Natural no entendí, por la sorpresa, lo que digiste, ni me fijé la hora y el dia. Llame a la señora de Valentín, con la que me es fácil comunicarme, y no sabía nada. Túrate como te dije, estaba en el hospital con la muchachita con su pierna rota. Esperé un rato y volviste a salir ~~si~~ a tu mamá y entonces entendí, que esta noche vuelven a poner el programa.

La verdad que Cepers es todo un hombre y buen cubano. Yo le voy a hacer unas líneas de agradecimiento, como cubana, como madre y como abuela, que ese tipo todo no hay quien me lo quite.

Lo comprendo como deben sentirse Uds. Yo tengo mucha esperanza que esta juventud tenga un buen resultado.

Voy a poner esta noche la grabadora a ver si puedo grabar el programa. Yo había puesto ese día una carta para tí en el buzón. La verdad que

no valía la pena, pero no me he sentido
sintiendo bien en estos días. Ver? esta tar
de me siento mejor, y es por eso que te
hago estas letras para decirte que estoy
contenta con todo lo que está sucediendo.

Ya te dirás bien y sigues pareciéndote a
Enrique. Natural tu eres diez años mayor
que él. De donde sacará abuela tan
viejita, todas estas cuentas? (ah! Mi miedo
de haber vivido mucho con los ojos abiertos.)
y tan abiertos que me pinté más mal de lo que
soy! Estoy preparando la grabadora
para grabar las noches de vds. Hacía
muchos días que no la usaba y es na-
tural que se puse majadera. Mira...
como dirías tu; yo me creí que lo que
pasó fue que a mí se me había obli-
gado el funcionamiento de esta, que pasó
que es nueva, pero la conocía muy bien.
Pero aquí me tienes preparada, y ojalá
la que lo logre, con mi grabadora y
los espejuelos muy limpios para oírlos
y grabarlos todos. Ya te contare como me
fui en la aventura. ¿Pueden vds ver los
programas estos? ¿Que diferencia de hora
hay de aquí a donde tu estás? Bueno yo
quisiera decirte mucho, pero estoy un po-
quito turbada en estos días, solo quiero que
sepas que sigo rogando por Uds tres, por
tu mamá y por Valentín y familia. Si am-
picias cuantos lo necesitan. Y tengo mas que decir.

Oblvidaba decirte, que no te dejas a abuela
que te incomodaste al extremo que pudiera
afectar de tal manera tus facultades intele-
tuales. Estas a tiempo, mi nieto, me te in-
comodes nunca más. Creo que tendrás
poco menos de tu edad actual, cuando me
incomode con mis empleadas que nin-
guna quería cumplir sus obligaciones
a cabalidad. Me sentí tan mal, que
prometí no volverme a incomodar nun-
ca más. Nosotros teníamos los consejos
de nuestro padre que siempre nos
aconsejaba que no nos incomodara-
mos, que la ira era un pecado y ade-
más un delito contra nuestro cuerpo y alma.
¡Mi padre! como lo resuendo; Seguir ignorando
de vos era un gran padre, muy parecido al
mío. Y por aquí dejé la carta y me fui
a ver el programa! Vaya ¡la grabación
me quedó, por lo menos la parte tuya, perfecta
tu voz y la de Cepero graban muy bien. La
tuya un poquito mejor, es mas clara.

Ahora despues de verte y oírte me pre-
guntó si tengo valor de mandarte esa
carta de boberías que escribo para tí,
pero cuando veo la soledad de la san-
cel, la dureza y prisividad de esos los
gritos de fierro, los días sin noticias

me digo; cualquier cosa que le llegue con cariño le viene bien y si a el no... por poco tiempo que pedirte perdón pues iba a decir una barbaridad. Pero no lo dije ni pedí perdón. Adelante abuela... En la pobreza, que ahora estoy cansada y no me he sentido muy segura esta pasada semana, te voy a mandar algo que encontré, buscando un cassette varió; que yo había escrito para mi padre.

Si estás nerviosa, si te causa escribir no tienes que apurarte en contestar y si encima de eso resiles cartas que llenan tus necesidades espirituales, mucho mejor nos ya inventaré algo que contarte y te volveré a escribir

Ya mañana no volveré a ver a mi nieto en T.V. Le voy a echar de menos.

Quiere entre tanto un
fuerte abrazo de

Abuela.

¡Oh sonrisa abuela! No te digo la emoción que sentí al verte expresar tus sentimientos. Con tus propios labios lo que tengo por ti escrito.

Tienes muy lindas ideas. Otra cosa quiero decirte que ya te das cuenta tú. Yo es precisamente a tí no que trigo un buen reportaje al que hay que dedicarle más al Canal 23 y a Dr Blaya crees que es, no estoy seguro ahora. Tengo que pensar lo que tengo que decir ¡Pi? o no? abuela

Agosto/80
Buenaventura
TOMASA MARTINEZ

Los herves no están causados (TOMASA MARTINEZ)

Glo lo veo en el brillo de tus ojos
en tu sonrisa llena de esperanza
en todo lo que a ver mi mente alcanza
No importa los dolores que has pasado
Nunca estarás cansado, de dar todo
Por tu Cuba querida

Que a ella has entregado, lo bueno de tu vida
y nadie pudo nunca, robarte tu alegría
Nunca estarás cansado, yo lo sé
porque en tus venas corre, sangre como la mía
que no se causa nunca de darte Patria, así,
Si necesitas fuerza, mi vida para tí.

Cuando miro tus ojos, alegres en su pena,
Tu sonrisa tranquila, de persona serena,
y sé el largo camino, donde te abandonamos,
Que son pocos Guillermo, los que te recordamos,
Y te espera por bueno, una larga condena.
Pero en mi fe cristiana, yo espero ese milagro
de que un día se rompan, con fragor tus cadenas,
Que vuelvas a ser libre, que se acaben tus penas,
y olvides estas horas de los tragos amargos.

Así fué como yo la escribí la primera vez, antes de "distorsionarla"; que palabra!
Cuidate mucho y cuída de Alvin
y Ignacio, que aunque estén lejos, una palabra es, un cuidado. Si me lee J. me mata, porque él no lo necesita. Carmelita abuela